

EL PROBLEMA DE LA TIERRA

Desde la fundación de este periódico ha sido asunto primordial del mismo lo que al problema de la tierra en general se refiere, fundamentando en distintas ocasiones, incluso en escritos dirigidos a los poderes públicos, las bases sobre las que debía legislarse acerca de los contratos de arrendamientos para que de manera clara y terminante quedaran garantizados los intereses de arrendadores y arrendatarios sobre plazos, beneficios, mejoras, derecho preferente en caso de venta, protección e intervención del Estado en este caso, y muchas otras que para estímulo del agricultor, aumento de la producción y riqueza y economía nacional, son imprescindiblemente necesarias.

Excelentes son los propósitos del Gobierno a este respecto y bastante viénesse haciendo en otras regiones, lo que de haber llegado a la nuestra evitaría el sinnúmero de polémicas que por esto se suscitan. Una de ellas existe latente en la actualidad en el partido de Torreagüera, en el lugar denominado «Rincón del Gallego», con ocho o diez familias que desde tiempo inmemorial vienen cultivando varias parcelas de terreno que estaba casi inculto hace varios años y hoy se encuentra, gracias a su perseverante trabajo, en el primer período de su producción. Estos terrenos, antes de las plantaciones que hicieron sus arrendatarios, tenían un valor insignificante y en la actualidad ofrecen un contraste altamente ventajoso.

Durante este período en que la referida mejora se ha producido la renta ha aumentado, y ahora se pretende el desahucio de estos laboriosos labradores sin siquiera reconocerse el legítimo derecho que tienen a las mejoras que hay en aquellas tierras. Entendemos que esto no debe prevalecer, pues sería una medida injusta completamente en pugna con las defensas que viénesse haciendo en favor de los que trabajan la tierra, que son precisamente aquéllos que tienen preferente derecho a disfrutar de sus beneficios.

Una campaña de «Heraldo de Madrid»

El nuevo Código Penal y su divulgación

Una notable conferencia organizada por la Unión Abaranera

La campaña de divulgación del nuevo Código Penal iniciada por «Heraldo de Madrid» a base de conferencias ha cristalizado, en el ambiente de regeneración cultural que afortunadamente hoy se deja sentir en España. Ha cabido este mérito en nuestra providencia al pueblo de Abarán y sus lauros corresponden a la simpática entidad Unión Abaranera, que a sus espaldas solicitó a distinguidos abogados y médicos de Madrid para que dieran en dicho pueblo una de estas conferencias.

Una comisión de dicha entidad nos visitó en nuestra redacción, invitándonos al acto, al que acudimos gustosos.

El domingo en la mañana nos trasladamos a Abarán, siendo recibidos en la estación de Cieza por nuestro corresponsal en dicha villa don José Joaquín Gómez Panadero, que nos acompañó en automóvil a dicho pueblo.

En la sociedad Unión Abaranera conocimos a los con-

ferenciantes señores don Manuel Fernández Núñez, notable abogado madrileño, el sabio doctor don José Valverde, jefe encargado de las consultas de enfermedades nerviosas del Hospital del Buen Suceso y del Instituto Cajal de Madrid y don Eduardo Bermúdez Reyna, académico de la de Jurisprudencia, que formó parte de la comisión codificadora de la Asamblea Nacional, que llegaron a Abarán en el tren correo.

En compañía de dichos señores y de directivos de la Unión Abaranera visitamos el magnífico Parque y el paseo de la Ermita.

Después los directivos, conferenciantes y prensa marchamos al pintoresco sitio de El Menjú, donde en casa del popular Bartolo se nos sirvió una espléndida comida, condimentada por este y costeada por la Unión Abaranera.

Durante el almuerzo reinó la más franca cordialidad y de sobremesa el doctor Valverde con su amena charla hizo pasar un buen rato a los asistentes.

El señor Fernández Núñez no asistió al almuerzo por llegar algo indispuerto de Madrid, permaneciendo en la denominada fonda de la Viuda, donde se hospedaron.

Concurrieron a este acto los señores don Eugenio Gómez, don Francisco del Baño, don Constantino Carillo, don Jesús García, don Antonio Tenedor, don Adrián Rubio, señor Max Gerhard Pantanienus, don José Gómez Panadero, don José Gómez Tornero, don Jesús Carrillo, don Jesús García Candel, conferenciantes y prensa.

Después de la comida en automóviles nos trasladamos a Abarán, donde en el teatro Cervantes se celebró la

Conferencia anunciada

Bajo la presidencia del señor alcalde don Jesús Gómez Gómez don Antonio Tenedor, don José Joaquín Gómez y doctor Villaverde y señor Fernández Núñez se celebró la conferencia anunciada.

El teatro presentaba un magnífico aspecto, estando sus localidades completamente ocupadas por el público, entre el que predominaba bellísimas señoritas de la localidad.

Cero

(Continúa en cuarta plana)

En Espinardo chocan dos camionetas Resultan varias personas heridas

El pasado domingo, en el vecino pueblo de Espinardo, y en el sitio denominado La Cruz, cruce de la carretera de Madrid y camino de Churra, por excesiva velocidad, chocaron las camionetas de esta matrícula números 5.496 y 5.112, propiedad de Manuel Sánchez Martínez, de La Alboleja, y de Juan Martínez Moreno, de Molina, respectivamente.

El suceso ocurrió a las diez y media de la noche.

La camioneta número 5.496 iba conducida por su dueño, y se dirigía a la Alboleja. La otra la ocupaban veinte personas, y marchaban a Molina.

El choque fué violentísimo, quedando volcados los dos vehículos.

Resultaron heridos el chofer de la camioneta 5.112 José González Hernández, de 19 años, de Molina; María Sánchez Martínez, de 16 años, de la Alboleja; Antonio Fernández Vivancos, de 15, que habita en Murcia, en el barrio del Carmen, Balbino Espinosa Ramírez, de 54 años, de Murcia; Antonio Sánchez Zapata, de 20 años, de Murcia y Antonia Rabadán López, de 17, de Molina, que fueron curados en la clínica del doctor don Francisco Flores y conducidos a dicha clínica por el sargento de la guardia civil don Pedro Díaz Martínez y el guardia de segunda don Gabriel Lorente Briones, de aquel puesto.

Del suceso se dió conocimiento al juzgado de la Cathedral.

Banquete Sardinero

El próximo domingo a la una y media de su tarde, en el Salón de Contrataciones, calle de Saavedra Fajardo (antes Rambla), se celebrará el banquete que en honor del presidente del Entierro de la Sardinera señor Velasco y Entidades que cooperaron al éxito de este popular festejo les dedican varios amigos.

El acto estará amenizado por un sexteto.

Las tarjetas al precio de 15 pesetas pueden recogerse en la UNIÓN MERCANTIL y en el restaurante «El Nido» (Casa Amando).—La Comisión.

El homenaje a Primo de Rivera

En la manifestación de la Unión Patriótica han figurado unas 100.000 personas

Una conferencia en el Teatro Apolo.—Ocupa la tribuna el dibujante Marín

En el Teatro Apolo, con motivo del homenaje celebrado en honor del Marqués de Estella, se celebró un acto organizado por un grupo de aristocráticas damas, consistente en una conferencia desarrollada por el conocido dibujante Ricardo Marín sobre el tema «Mis ideales».

Asistió una numerosa concurrencia. Presidieron los señores Fuentes Bustillo, Cabello, Ruiz Barceló, Medarriaga, Samaniegos, Cavado y Cuesta Rodríguez.

Antes de comenzar la conferencia se leyó un manifiesto invitando para concurrir al homenaje en honor de Primo de Rivera a la mujer española. Seguidamente dió su conferencia el señor Marín.

Dijo que en este acto solo le guiaba su amor a España, interpretando el sentir de la mujer española.

Saluda especialmente a la mujer de la clase media. Recuerda su niñez y su formación de hombre a través de los ideales patrios.

Siempre vi a la bandera española gloriosa, pero llegó un momento, durante la guerra de Africa, en que la vi hundirse.

Relata la acción en que

EL DOMINGO EN ROMEA

Concierto de la Banda del Regimiento de Sevilla

En la mañana del pasado domingo, en nuestro primer coliseo se celebró el anunciado concierto que la Banda de música del Regimiento de Sevilla dió como último festejo de Primavera.

El teatro se hallaba completamente ocupado por distinguido público.

La Banda ejecutó, con su magistral forma de siempre, un selecto programa.

A la terminación de cada una de las obras, el público premió su labor con prolongadas salvas de aplausos.

Con este concierto se ha dado fin al programa de festejos, que, a decir verdad, han resultado admirables.

Enviamos por ello nuestra enhorabuena a la Comisión organizadora presidida por el conde de Montemar, y al activo organizador don Miguel Prado, alma de estas fiestas.

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Crónica de sucesos, Gobierno Militar, etc.

Informaciones regionales

Vida Deportiva

Nota Oficiosa

Inauguración del teléfono con Suiza

Madrid 15.—Se ha inaugurado el servicio telefónico entre Suecia y España.

Las familias reales de ambos países conferenciaron largamente.

ELCHE

El Certamen Literario de Orfeón Ilicitano

Para conmemorar el primer aniversario de los triunfos obtenidos por la masa coral del Orfeón Ilicitano, esta entidad organizó un Certamen Literario celebrado en la noche del domingo con extraordinario éxito.

Por la mañana llegaron de Cartagena el Mantenedor de la fiesta señor Calero en unión de varios amigos y distinguidas damas, algunos de los poetas premiados y el señor Vergel acompañado de su señora y el notable escultor murciano Nicolás Martínez.

En los salones de Orfeón Ilicitano se obsequió con aperitivos a los expedicionarios marchando seguidamente al hotel «La Confianza» en cuyos comedores se sirvió una comida a estilo del país.

Desde el hotel, se trasladaron los comensales a los salones del Orfeón, donde fueron obsequiados con café, licores y habanos, y la orquesta de la Sociedad dió un brillante concierto.

El concierto, terminó con una selección de «Marina» y el Momento musical de Schubert que ejecutó al piano Tomás Aldeguer, marchando seguidamente a visitar el huerto del Cura, la Iglesia de Santa María y otras obras de arte.

El acto

Los magníficos salones del Orfeón Ilicitano presentaban un aspecto deslumbrador.

La fiesta dió comienzo con unas palabras del señor Espinosa, quien explica en ellas con su acostumbrada elocuencia el origen de este acto, siendo ovacionado al finalizar su brillante oración. Seguidamente el Orfeón, ejecutó prodigiosamente las dos obras que cantó en Cartagena cuando obtuvo el premio que se conmemora con este acto, siendo largamente ovacionado.

Acto seguido, el secretario del Jurado señor López Arias

da lectura al acta de su fallo, que forman con él los señores Sánchez Bernal y Torres Serrano, dándose lectura a continuación por don Angel Vergel a la poesía laureada con el premio de honor titulada «Canto a la Palmera» que en otro lugar publicamos, y cuya lectura fué largamente ovacionada.

Seguidamente el Director de la Orquesta de Cámara de Alicante don José Juan Pérez, da lectura a su trabajo «Los Orfeones como elemento de cultura para los pueblos», siendo muy aplaudido su interesantísimo trabajo.

El señor López Arias, en delegación de su autor leyó el trabajo «Elogio de la Mujer Ilicitana» del que es autor don José Sánchez Rabadán de Alicante, siendo calurosamente aplaudido. El joven literato Ilicitano don Antonio Serrano, lee su cuento «Rosas de Otoño» que ha obtenido el premio a este tema y el Sr. Vergel otro cuento titulado «La llama interna» premiado con el accesit, escuchando ambos largas ovaciones.

El Mantenedor de la fiesta don José Calero, joven y brillante orador cartagenero, pronuncia seguidamente un discurso cuya reseña quisieramos poder hacer como merece tan acabada pieza oratoria. En canto a Elche y a Cartagena, en el que su palabra

calida y arrebatadora supo per gemas de diamantes, aromas de flores, rumores del mar latino y cordiales aciertos que el público premió con frecuentes ovaciones. Hizo un detenido estudio de la música desde su origen a nuestros días, recreándose en el mito de Orfeón con galanura de léxico y estilo inimitables, y terminó su brillante oración saturada toda ella de una gran cultura con una exhortación sentidísima a los orfeonistas, a quienes recordó los versos de Gabriel y Galán «desdichado el mortal que nunca canta».

El señor Calero, tuvo una noche feliz e inolvidable que el auditorio premió con sus entusiasmos.

Por último, el Orfeón entonó otras dos obras, entre las que la «Alborada» de Raveno bastaría para acreditarle como una de las mejores masas orales de España. Gines Vaello, tuvo que volver a saludar desde la tribuna, y las ovaciones a la Directiva, Jurado, Orfeonistas, Mantenedor y Poetas se repetían incesantemente.

Después del acto, en Secretaría se sirvió un lunch en honor de mantenedor y poetas. Ofreció el agasajo don Baldomero López Arias quien tuvo para las damas que acompañaban a los expedicionarios elocuentes frases de elogio. Don Francisco Espinosa, por el Orfeón, corroboró en nombre de la directiva las frases del Sr. López Arias, entregando a la Sra. madre del Mantenedor las damas cartageneras que le acompañaban y a la esposa del poeta señor Vergel preciosos ramos de claveles, y un ramo de magníficos claveles y camelias para que las damas cartageneras las colocasen a su llegada a Cartagena, a los pies de la Virgen de la Caridad en nombre de Elche y Orfeón Ilicitano.

(Continúa en 4.ª plana)



Oh, el lunes!

Descansan los domingos los periodistas pero tienen el lunes las manos listas; pues vienen luego el lunes las madres mías con las noticias juntas de los dos días. Un certamen en Elche; muchos partidos de futbol en España; los consabidos toros en todas partes; la conferencia de Abarán por personas todas de ciencia; el homenaje a Estella; nota oficiosa; una noticia triste y dolorosa que a los que esgrimen pluma causará pena; Ha muerto don Torcuato Luca de Tena; la cuestión mejicana que no se acaba, los sucesos locales y... ¡La carabala! En fin, que el reportero huelga el domingo, se despedaza el lunes y pone el mingó, saciando el justo anhelo de los lectores a fuerza de trabajos y mil angores. Pues con tantos asuntos y sus desfiles, ¡hoy no encuentro ninguno para Perfiles!...

Saca-tapón

Escándalo y riña

En la noche del pasado sábado, fué denunciado por el sereno que presta servicio en la calle de Santa Teresa, un individuo llamado Guillermo Barquero Carrasco el cual iba acompañado de una camarera del «Ideal Palace» en ocasión que riñó con otro, produciendo un gran escándalo en la calle de Serrano Alcázar.

Del hecho se dió cuenta, a la Comisaría.

Imposición de una cruz

Al Presidente de la Unión Patriótica de Barcelona

Madrid, 15.—Mañana tendrá lugar el acto de imposición de la Cruz del Mérito Agrícola al Presidente de la Unión Patriótica de Barcelona.

Dicha condecoración le será impuesta por el ministro del Trabajo señor Aunós.



ANGEL VERGEL

Inspirado poeta que ha obtenido el Premio de Honor en el Certamen de Elche.

HA MUERTO LUCA DE TENA

Madrid 15.—En el domicilio de su hijo don Ignacio, ha fallecido a las cuatro de la madrugada, el ilustre periodista director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena, víctima de esclerosis renal.

El rey y Estella enviaron su pésame acudiendo el presidente a la casa del finado y orando ante el cadáver.

Su entierro se celebrará mañana martes a las once y media.

